



solar sonorense.

Se ha programado los días 20 y 21 (viernes y sábado) del mes de febrero del año entrante para llevar a cabo el congreso en donde también se entregarán como reconocimiento a la trayectoria las placas "Fray Nano" y "Ángel Fernández" (Cronista Joven) a los mejores cronistas del país.

El gran evento habrá de ser presidido por el Lic. Evencio Flores Gutiérrez y Pedro Samuel Vázquez Delgado, presidentes de la Femecrode y la Asocrodes, respectivamente.

Debo recordar algo por demás relevante en el tiempo: a propósito del próximo encuentro de febrero, nuestra asociación ya fue sede de un congreso nacional en el año 2000.

Le diré: Originalmente, la sede estaba prevista para Cancún, Quintana Roo, pero debido a circunstancias que impidieron su realización allí, el congreso se trasladó a Sonora, contando con el respaldo del gobierno estatal de ese entonces que encabezaba Armando López Nogales. Aquel encuentro nacional, como el que ya se organiza con gran ímpetu, de nuevo tendrá como sede uno de los salones del Hotel Gándara donde, precisamente, se fundó la Asocrodes hace 25 años.

## Peñas de beisbol al cien

Y si hablamos de agrupaciones, hay que brindarle reconocimiento a una diversidad de peñas de

beisbol operando en gran forma por varias ciudades de México, las que se distinguen sobremanera al fomentar e impulsar a través de diversas acciones el amor al deporte rey, y además brindar homenajes a múltiples protagonistas-personalidades del presente, antaño e incluso, por su legado, de manera póstuma.

Hay que destacar a varias de ellas: la de Ensenada, con ya 40 homenajeados en apenas su tercer año de vida y que incluso cuenta con un Salón Virtual de la Fama; en igual forma, la de Villahermosa, Tabasco (Atrás de home), que también tiene su recinto sagrado; la de Hermosillo, de Guaymas, La Laguna, Saltillo, Obregón, Mérida, Monterrey y otras que escapan a mi memoria al momento de redactar.

## El Sauzal

En relación a organizaciones de esta naturaleza, debo también brindar reconocimiento a los integrantes y directivos del Salón de la Fama de los Deportistas de la comunidad El Sauzal, Baja California.

El pasado domingo realizaron en gran forma su IX Ceremonia de Entronización de ocho grandes personalidades del beisbol de la entidad vecina.

Los nuevos inmortales en El Sauzal, son: Francisco Moctezuma Escárraga y Luis Becerra Paz (beisbol); Marco Guzmán Cibrián y José Alfredo Peralta López (futbol); José Lucero Heredia (atletismo); Félix Roque Rodríguez. (basquetbol); Rufina Hernández (volibol); Jorge Ayub Rendón (box), y Wenceslao Aguilar Tolosa (karate).

En la misma ceremonia se brindó un sentido homenaje póstumo a Don Enrique Moctezuma Cabrera, presidente honorario del Recinto.

## Fotos y video

Sobre lo acontecido en ese evento, puede usted conocerlo a detalle en la

siguiente nota:

<https://www.elvigia.net/deportes/2025/11/25/entronizacion-al-salon-de-la-fama-de-el-sauzal-487729.html>

Incluso, le comarto fotos de los entronizados y un video de la misma ceremonia:

<https://beisbolredes.blogspot.com/>

El Lic. Rubén García Domínguez, ex pitcher de varios equipos de las ligas Mexicana de Beisbol y Mexicana del Pacífico, es el presidente de esa noble institución.

## ¡Enhorabuena y muchas felicidades!

## Primer encuentro nacional de peñistas de beisbol

Sobre este tema, le adelanto que el Lic. Juan Antonio García Villa, coordinador de la Peña de Beisbol de La Laguna, haciendo eco a una iniciativa generalizada entre miembros de las diversas peñas del país --como los de Hermosillo y Ensenada--, tuvo a bien solicitar al

Ing. Francisco Padilla Dávila, director del Salón de la Fama del Beisbol Mexicano, que en las instalaciones del propio Recinto se lleve a cabo la primera reunión nacional de este tipo de agrupaciones.

Lo relevante fue que el Ing. Padilla aceptó la idea/solicitud, por lo que solamente falta definir la fecha de la celebración y tener el registro de aquellas peñas interesadas en participar en lo que será algo por demás trascendente para el beisbol mexicano, y obviamente, los integrantes de las peñas.

## Noche de celebración

La solicitud del Lic. García Villa se hizo en la reciente entronización de nuevos inmortales del beisbol mexicano en lo que fue una inolvidable noche de celebración y a la cual, por supuesto, no me perdí de asistir.

Importante mencionar a quienes esa noche fueron entronizados: el Ing. Enrique Mazón Rubio, Jorge de la Rosa, Roberto "Metralleta" Ramírez, Francisco "Pancho" Campos, Ismael "Rocket" Valdez, Oscar Robles y Roberto Saucedo.

Nuestras felicitaciones a estos siete inmortales del beisbol mexicano, Clase 2025.

